

# CIO

IT-STRATEGIE FÜR MANAGER



Platz 1:  
**Thomas Noth,**  
CIO von Talanx

## COMPUTERWOCHE

# CIO des Jahres 2012

Alle Gewinner im Überblick – Seite 6



# Oracle gratuliert zu 10 Jahren CIO DES JAHRES



Als die Bilder laufen lernten:  
Martin Bayer (oben) von der  
Computerwoche an der Kamera.

Start in kleiner  
Runde im  
Münchener  
Mandarin Oriental.



Professor Helmut Krcmar  
(oben, Mitte) von der  
TU München eingerahmt  
von Clemens Keil (links),  
damals CIO der Knorr  
Bremse, und Michael  
Kranz, inzwischen CIO  
bei ThyssenKrupp.



Christoph Witte, damals Chefredakteur  
der Computerwoche, mit Karl Pomschar,  
damals CIO bei Infineon.

2005: Alle Sieger  
aus der Kategorie  
Großunternehmen



Die Geschichte einer erfolgreichen Community

**ORACLE®**

# CIO des Jahres 2012

*Hier sind die Top-10 der erfolgreichsten IT-Chefs aus Großunternehmen. Mehr Infos zu den Gewinnern finden Sie, wenn Sie auf Ihrem iPad den roten Link-Button antippen.*



**Bei den besten zehn** CIOs aus Großunternehmen fällt in diesem Jahr auf: Die Sieger sind über alle Branchen verteilt. Gute Performance hängt bei IT-Managern offensichtlich nicht davon ab, ob sie in einer Bank oder in der Automobilindustrie arbeiten. Selbst die Branche mit dem größten Beharrungsvermögen in Sachen IT kann einen Sieger hervorbringen, siehe Thomas Noth von Talanx.

Als Versicherungsvertreter hat Noth es geschafft, sein Unternehmen von den branchentypischen Eigenentwicklungen hin zu einer Standardsoftware zu bewegen. Gleichzeitig hat er die Post-Merger-Integration der beiden Versicherungskonzerne HDI und Gerling dazu genutzt, mit der Talanx Systeme AG einen modernen IT-Dienstleister aufzubauen. Die Jury lobt explizit seine Governance bei diesem riesigen Umbauprojekt.

Auf Platz zwei hat sich Andreas König von ProSiebenSat.1 vorgekämpft. So weit nach vorne hat es noch nie ein Vertreter der Medienbranche beim „CIO des Jahres“ geschafft. Die meisten IT-Chefs aus dieser Industrie glänzen bestenfalls mit Sparplänen. König hingegen ist bei seinem Sender ein Insourcing gelungen – nach vielen unglücklichen Jahren mit einem Outsourcing-Partner. Die Jury lobt seine Durchsetzungsstärke im Umgang mit Dienstleistern.

Auf Platz drei schließlich noch eine Überraschung: Die Nahrungsmittelindustrie war nie mit einem CIO so weit vorne vertreten: Michael Kollig von Danone hat einen IT-Rahmen für Innovationsförderung gesetzt, was die Jury auch in puncto interkulturelles Management beeindruckend fand, siehe auch „Global Exchange Award“ auf Seite 42.



### PLATZ 1 | Thomas Noth, Talanx AG

**Herausragend in:** Mut. In einer Branche, die zumeist mit Eigenentwicklungen arbeitet, setzt Noth auf Standardsoftware – und das in der drittgrößten Versicherungsgruppe Deutschlands.

**Wichtigstes Projekt:** Nach dem Merger der Versicherungen Gerling und HDI hat die Talanx als Mutterkonzern ihre Struktur und ihre Anwendungslandschaft erneuert. Dabei ist u.a. die Talanx Systeme AG entstanden.

#### STRATEGISCHE AUSRICHTUNG

zentral	○●○○○	dezentral
standardisiert	○●○○○	best of breed
viel Outsourcing	○●○○○	wenig Outsourcing

Mehr zum Gewinner: [www.computerwoche.de/cio-des-jahres-2012/grossunternehmen/2527013](http://www.computerwoche.de/cio-des-jahres-2012/grossunternehmen/2527013)

